



Sterley, Januar 2014

Gemeinde Sterley

Bürgermeisterbrief 2014

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

hiermit gebe ich Ihnen einen kurzen Rückblick auf das Jahr **2013** und eine Vorschau für **2014**.

Kanalkataster: Insgesamt wurden in unserer Gemeinde ca. 9.000m Kanalnetz untersucht, davon ca. 2.850m Schmutzwasser-, ca. 2.650m Regenwasser- und 3.500m Mischwasserkanalisation. Die Kanäle wurden gespült und mit einer Kamera befahren. Hieraus ergibt sich folgendes Ergebnis: Der Zustand der Schmutzwasserkanalisation ist bis auf geringe Mängel sehr gut. Der Zustand der Mischwasserkanalisation ist insgesamt zufriedenstellend, hier müssen einige Schäden behoben werden. Der Zustand der Regenwasserkanalisation ist nicht zufriedenstellend. Im Zusammenhang mit der Sanierung wurde der Gemeinde empfohlen, die gesamte Entwässerungssituation grundsätzlich und unter Berücksichtigung der Hydraulik zu überplanen.

Im Betrieb der **Kläranlage** gibt es große Probleme **die nur gemeinsam von allen Bürgerinnen und Bürgern gelöst werden können**.

Eingespült wird ein sehr hoher **Abfallanteil**. Auffällig ist hier der immense Anteil an **Lappen, Gewebetücher, feuchtes Toilettenpapier/ Feuchttücher (hier ist auf der Verpackung angegeben, bitte nicht über die Toilette entsorgen) Tampon, Binden, Kondome, uvm**. Diese Stoffe sind hauptverantwortlich für den Auftrieb von Schlammbestandteilen bei Temperaturschwankungen (Frost) und Faulgasbildungen und behindern somit den regulären Klärbetrieb.

Ein weiteres Problem sind große Menge Sandeinspülungen. Hier können Sie aktiv unterstützen, indem die Rinnsteine regelmäßig sauber gehalten werden. Sollte eine Sensibilisierung erfolglos bleiben, muss über den Bau eines technisch zeitgemäßen Zulaufwerkes (Rechen, Sandfang) nachgedacht werden. Dieser wird viel Geld kosten und muss von **allen Anschlussnehmern finanziert werden**.

Straßenreinigung bitte reinigen Sie regelmäßig Ihren Rinnstein, halten Sie Ihren Bürgersteig von Eis und Schnee und auch von Unkraut frei. Achten Sie darauf Ihre Hecken an den Bürgersteigen zu schneiden (Verletzungsgefahr).

Bei der **Baumkontrolle** der Straßenmeisterei Breitenfelde wurden 6 Bäume aus unserer Gemeinde beanstandet. Daraufhin wurden zwei Kastanien an der Ecke Alte Dorfstr./Alfred-Harbarth-Straße und die vier Linden vor der Kirche untersucht. Die Bäume weisen Fäule, Anfahrtschäden und eine Kastanie einen Hohlraum auf, die Bäume wurden in Schadenstufe I und II eingestuft und stellen in den nächsten Jahren keine Gefahr dar.

Gemeinschaftspraxis es ist uns mit der Unterstützung von Familie Zwerg gelungen, ein Ärzteteam zu finden, die die Praxis übernehmen möchte. Es handelt sich um Herrn Dr.Tolksdorf, Herrn Schwiethal und Frau Dr. Brüdersdorf. Das Team hat eine Gemeinschaftspraxis in Ratzeburg und möchte in der Praxis in Sterley eine Zweigstelle einrichten. Es fehlt noch die schriftliche Genehmigung der Kassenärztlichen Vereinigung. Eine mündliche Zusage wurde bereits erteilt. Wenn die Genehmigung vorliegt, wir das Ärzteteam uns ab Mitte März begrüßen. Die Sprechzeiten werden nicht geändert.

Bitte wenden!

Neubaubgebiet: In der Gemeinderatsitzung am 09.12.2013 hat die Gemeindevertretung den Beschluss gefasst, für das Gebiet zwischen Roggenkamp und Haferkamp einen Bebauungsplan aufzustellen. Es entstehen ca. 12 Bauplätze. Ich bitte interessierte Bürgerinnen und Bürger sich bei mir zu melden, damit wir frühzeitig einen Einblick bekommen, ob die Grundstücke auf Doppel- oder Einzelhaus zugeschnitten werden sollten.

Zum Aufbau des **Glasfaserbreitbandnetzes** auf Amtsebene wird zurzeit die europaweite Ausschreibung zur Auswahl eines Netzbetreibers vorbereitet. Es ist für den Aufbau eines amtsweiten Glasfasernetzes (passiv, d.h. ohne elektronische Komponenten der Datenübermittlung) mit einem Kostenrahmen von netto ca. 18,2 Mio. € zzgl. gesetzlicher MwSt. bei einer 100%-igen Erschließung zu rechnen. Im Frühjahr 2014 sollen die Vergabeverhandlungen beginnen. Bis zum Sommer 2014 ist der Vertragsabschluss über die Ausführungsplanung, den Bau und den Betrieb des amtsweiten Glasfaserbreitbandnetzes vorgesehen. Mit dem Netzausbau soll in den ersten Gemeinden im Herbst 2014 begonnen werden. Für alle 25 Gemeinden des Amtes Lauenburgische Seen ist von einer Bauzeit von ca. 3,5 Jahren auszugehen.

Der **Kulturausschuss** hat für dieses Jahr einige **Veranstaltungen** geplant.

- In Kooperation mit der Polizeidirektion Ratzeburg lädt der Kulturausschuss herzlich zu einer **Präventionsveranstaltung** zum Thema „Wie schütze ich mich vor Kriminalität im Alltag?“ am Donnerstag, 06.02.2014, 15-17 Uhr, in das Kulturzentrum ein.
- Am 29.03.2014 und am 27.09.2014 ist ein **Flohmarkt** für Kinderkleidung und Spielzeug geplant. (Achtung im Veranstaltungskalender ist ein anderes Datum genannt)
- Zur WM findet beim Kulturzentrum am 22.06.2014 wieder ein **Dorfcup** statt.
- Wir möchten gern in Kooperation mit der Kirche am 07.09.2014 einen **Gemeindeausflug nach Schwerin** anbieten, dort werden verschiedene Ausflugziele angeboten, nähere Informationen folgen.

Vielen Dank an alle Kinder und Jugendlichen, die am 18.01.2014 Ihre Ideen und Wünsche vorgetragen haben. Wir werden versuchen, viele von euren Wünschen umzusetzen.

Liebe Jugendliche ab 10 Jahre, die **Jugendfeuerwehr** freut sich über neue Mitglieder, die Jugendfeuerwehr trifft sich jeden zweiten Mittwoch, nächster Dienst am 12.02.2014, 17:30-19:30 Uhr, vor der Feuerwehr.

Die **Mobile Spielothek** des Kreisjugendringes besucht uns alle drei Wochen in der neuen Schule. Es können Gesellschaftsspiele für jedes Alter kostenlos ausgeliehen werden. Von 14:30 bis 16:30 Uhr kann dort auch gespielt werden, die Spielregeln werden erklärt, so dass dann zu Hause gleich losgespielt werden kann. Nächste Termine: 05.02.2014 und 26.02.2014 – weitere s. Veranstaltungskalender und Aushang.

Am 02.08.2014 startet auch in unserer Gemeinde wieder die Ausstellung „**Dörfer zeigen Kunst**“. Der Kulturausschuss wird in diesem Jahr in Kooperation mit den ausstellenden Künstlerinnen und Künstlern zu einem Nachmittag mit Kaffee und Kuchen einladen. Termin wird noch bekannt gegeben.

In den letzten Jahren war in unserer Gemeinde die Beteiligung am **Dorfputz** leider sehr gering, ich würde es sehr begrüßen, wenn sich mehr Bürgerinnen und Bürger und auch Vereine an dem Dorfputz beteiligen, damit wir gemeinsam die Außenbereiche und Wanderwege vom Müll befreien. **Termin bitte vormerken: Samstag, 12.04.2014 um 10:00 Uhr vor dem Feuerwehrgerätehaus.**

Vielen Dank an alle Helferinnen und Helfer, die sich zum Wohle der Gemein(de)schaft einsetzen.

Mit freundliche Grüßen

Ihre/Eure

Ariane Redepenning

Bürgermeisterin